



ECH-OvM News

Der Newsletter für unsere Kunden

8/00

Herausgeber:

Energieconsulting Heidelberg GmbH, Im Breitspiel 7, 69126 Heidelberg

Ingenieurbüro Oskar von Miller GmbH, Pfälzerwaldstr. 70, 81539 München

Ausland 2

Erste Projekte in Rumänien

Strukturwandel und Liberalisierung öffnen neue Märkte

Die zunehmende marktwirtschaftliche Öffnung Rumäniens war zwar allgemein seit Jahren zu beobachten, doch auf dem Gebiet der Energieversorgung machten sich erst im Sommer 1999 ein Strukturwandel und beginnende Liberalisierungsaktivitäten deutlicher bemerkbar. Damit war für ECH der Startschuss gefallen, sich intensiv den Aufgaben im neuen rumänischen Energiemarkt zu stellen und die gesamte Palette an Ingenieurdienstleistungen anzubieten. Wie richtig diese Entscheidung war, zeigt ein Blick auf die Karte. Innerhalb kurzer Zeit entstand eine hohe Anzahl von Aktivitäten und Projektansätzen, es wurden auch mehrere Projekte gestartet bzw. sind bereits abgewickelt. Wesentlich für diesen Erfolg ist neben dem qualifizierten Einsatz des Projektteams auch die Schaffung von optimalen Rahmenbedingungen durch die Geschäftsleitung. Mehrere Mitarbeiter des Projektteams, darunter auch der Leiter Josef-Karl Dumele, sprechen fließend rumänisch und kennen die landeseigenen Mentalitäten. Neben den jahrelangen Erfahrungen im Bereich der Energiewirtschaft helfen diese Fähigkeiten, Aufgaben und Problemstellungen zu erfassen und ein für die weitere Zusammenarbeit notwendiges Vertrauensverhältnis zu unseren rumänischen Partnern aufzubauen.

Besuchen Sie uns im Internet: www.ech-ovm.de

E-Mail: info@ech-ovm.de



ECH-OvM News

Der Newsletter für unsere Kunden

8/00

Herausgeber:

Energieconsulting Heidelberg GmbH, Im Breitspiel 7, 69126 Heidelberg

Ingenieurbüro Oskar von Miller GmbH, Pfälzerwaldstr. 70, 81539 München

Ausland 2

Die Geschäftsleitung der ECH hat von Beginn an die Tätigkeiten durch die Schaffung adäquater Rahmenbedingungen gefördert. So wurde als erstes eine Vereinbarung mit einem rumänischen Partnerbüro unterzeichnet und Mittel für Direktinvestitionen durch ECH bereitgestellt. Zurzeit laufen die Vorbereitungen für die Eröffnung eines eigenen ECH-Büros in Bukarest. Der Einstieg in die Projektarbeit bei Kommunen folgt häufig folgendem Muster: Nach eingehenden Gesprächen mit dem Stadtwerkedirektor werden erste Lösungskonzepte sowie Wirtschaftlichkeitsberechnungen dem Bürgermeister und dem Stadtrat präsentiert. Nach positivem Stadtratsbeschluss übernimmt ECH die Projektentwicklung. Von der Konzeptentwicklung über die Finanzierungs- bzw. Contractorenvermittlung, wenn erforderlich bis hin zur Planung gehen die Dienstleistungen, die sich aus dem später zur Realisierung kommenden Projekt finanzieren. Hierdurch entstehen im Vorfeld überschaubare Kosten für die Städte oder Versorgungsunternehmen, was die Entscheidung für diese Vorgehensweise begünstigt. Bei industriellen Projekten ist neben der Bewertung zu übernehmender Infrastrukturanlagen auch die weitere prozessangepasste Entwicklung und Optimierung der Energie- und Medienversorgung gefragt. Hier hat sich die Zusammenarbeit mit deutschen Firmen bewährt, die Niederlassungen oder Tochtergesellschaften in Rumänien bereits haben oder solche gründen wollen.

Besuchen Sie uns im Internet: www.ech-ovm.de

E-Mail: info@ech-ovm.de